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FÁTIMA BATE 51% E 
CARLOS LIDERA COM 
32% PARA O SENADO 
Candidata à reeleição, petista soma mais que o dobro dos seus 
concorrentes. Para o Senado, Carlos Eduardo assume a ponta  PÁGINA 3

TÍTULO INÉDITO E RETORNO PARA A SÉRIE C
Fora de casa e sob o comando de Leandro Sena, alvirrubro potiguar 
conquista campeonato brasileiro e acesso à terceira divisão  PÁGINA 11
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PESQUISA BTG/FSB
Uma nova pesquisa do Instituto FSB para 
presidente da República, encomenda-
da pelo banco BTG Pactual e divulgada 
nesta segunda-feira (26), aponta o ex-
-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
na liderança com 45% das intenções de 
voto na estimulada, seguido pelo atual 
chefe do Executivo e candidato à ree-
leição, Jair Bolsonaro (PL), com 35%. Em 
relação à pesquisa anterior, de 19 de se-
tembro, Lula cresceu 1 ponto porcentual 
(pp) dos 44%, e, no mesmo intervalo de 
uma semana, Bolsonaro permaneceu 
numericamente estável.  

POTIGUAR SUB 20
O Alecrim venceu o América-RN, por 4 a 
2, em decisão realizada na sexta-feira 23, 
no Estádio Barrettão, em Ceará-Mirim, 
e conquistou o título do Campeonato 
Potiguar Sub-20. Alan e Matheus Bam-
bu fizeram os gols da vitória; Ricardo e 
Wagner marcaram para o América-RN. 
Alecrim e América serão os represen-
tantes do RN na Copa São Paulo de Fu-
tebol Júnior de 2023.  

BRASIL MOSTRA BRASIL
A Multifeira Brasil Mostra Brasil volta 
a Natal com a 27ª edição do evento, 
com início no próximo sábado, 01, até 
o domingo (09), no Centro de Conven-
ções. Atraindo milhares de potiguares, 
a mostra deste ano ocupará cerca de 

6.000m² de área de exposição com 
mais de 250 empresas participantes. 
Com expositores nacionais e locais, são 
inúmeros segmentos representados, 
entre eles móveis, roupas, eletrônicos, 
artigos de decoração, moda, utilidades 
domésticas, calçados, eletrodomés-
ticos, artesanato, automóveis, saúde, 
educação, dentre outros.  

APP PRF
A Polícia Rodoviária Federal lançou 
nesta segunda-feira (26) um novo apli-
cativo, o PRF Brasil. A grande novida-
de da ferramenta gratuita - disponível 
nas versões iOS e Android - é o botão 
de emergência que deve ser usado 
em caso de vidas em risco. “Ao acio-
nar o botão, é emitido um alerta à uni-
dade policial mais próxima, baseado 
na localização georreferenciada do 
acionador, sendo possível o envio de 
mensagens, fotos e áudios para auxi-
liar no despacho da viatura que aten-
derá a ocorrência”, informou a PRF. 
Além deste recurso inovador, o PRF 
Brasil ainda conta com outros serviços 
já prestados digitalmente pela Polícia 
Rodoviária Federal, mas que não dis-
pensam o registro de boletim de ocor-
rência. Um deles é o Sistema Nacional 
de Alarmes (Sinal). Nele, o usuário po-
derá informar ocorrências criminais re-
lativas a seus veículos, que resultam em 
alarmes para policiais próximos ao local.

CULTURA
A Prefeitura do Natal, 
através da Secretaria de 
Cultura (Secult/Funcar-
te), publica na edição 
desta segunda (26) do 
Diário Oficial do Municí-
pio (DOM), duas seleções 
públicas voltadas para o 
segmento teatral, sendo 
uma para a realização 
de espetáculos voltados 
para o público infantil. 

As inscrições começam 
hoje e vão até o dia 7 de ou-
tubro. Os projetos selecio-
nados serão executados 
dentro da programação 
do Natal em Natal e em 
espaços públicos admi-
nistrados pela Prefeitura 
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do Natal. Cada espetácu-
lo selecionado deverá re-
ceber apoio financeiro no 
valor de R$ 10.000,00 (dez 
mil Reais). Ao total serão 
12 espetáculos (seis infan-

tis e seis de temática livre). 
O resultado sai dia 24 de 
outubro. Os documentos 
e anexos necessários po-
dem ser encontrados no 
www.natal.rn.gov.br/dom.
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Começou a última semana de 
campanha eleitoral. Faltando seis 
dias para a realização do primei-
ro turno das eleições, a Federação 
das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Norte (Fiern), divul-
gou nesta segunda-feira (26), uma 
pesquisa de intenção de voto feita 
pelo Instituto Conectar, em todas 
as regiões do Estado. 

Os números mostram mais 
uma vez que a candidata à reelei-
ção, Fátima Bezerra (PT), pode 
ser vencedora ainda no primeiro 
turno da disputa. Ela aparece li-
derando todas as possibilidades 
avaliadas. Foram analisados ce-
nários espontâneo, estimulado e 
duas hipóteses de segundo turno. 
Destaque a para a estimulada que, 
nos votos totais, Fátima Bezer-
ra ultrapassa a marca dos 50%.  

Governador - Estimulada  
Fátima Bezerra (PT) - 51%  
Capitão Styvenson (PODE) - 15% 
Fábio Dantas (SDD) - 10% 
Rosália Fernandes (PSTU) - 2% 
Clorisa Linhares (Brasil35) - 1% 
Rodrigo Vieira (DC) - 1% 
Bento (PRTB) - 1% 
Danniel Morais (PSOL) - 1% 
Nenhum/Branco/Nulo - 13% 
Não sabe ou não respondeu - 5% 
 
Governador - Espontânea  
Fátima Bezerra (PT) - 37%  
Capitão Styvenson (PODE) - 7% 
Fábio Dantas (SDD) - 7% 
Clorisa Linhares (Brasil35) - 1% 
Os demais candidatos somaram 4%.  
Não sabe ou não respondeu - 31% 
Nenhum/Branco/Nulo - 14% 
 
Segundo Turno - Cenário 1 
Fátima Bezerra - 58% 
Capitão Styvenson - 30% 
Nenhum/Branco/Nulo - 10% 
Não sabe ou não respondeu - 2% 
 
Segundo Turno - Cenário 2 
Fátima Bezerra - 58% 
Fábio Dantas - 27%  
Nenhum/Branco/Nulo - 12% 
Não sabe ou não respondeu - 3%. 
 
Rejeição - Governador 
A pesquisa também quis saber a 
rejeição do eleitorado aos candida-
tos ao Poder Executivo estadual. 
O levantamento mostra o senador 
Capitão Styvenson com os piores 

Fátima soma mais que o dobro 
de votos de Fábio e Styvenson 
juntos, aponta nova pesquisa
PESQUISA FIERN/CONECTAR AVALIOU INTENÇÕES DE VOTOS PARA CANDIDATOS AO GOVERNO DO RN E SENADO FEDERAL

Foto: Frankie Marcone/Arquivo Novo

Foto: Elisa Elsie

Na estimulada, Carlos tem 32% das intenções de voto

Números mostram que Fátima pode ser reeleita já no primeiro turno das eleições

Além da disputa pelo Poder 
Executivo, a pesquisa Fiern/Co-
nectar também avaliou as chances 
para o cargo de senador. Nesta, 
os números mostram uma dispu-
ta mais polarizada entre os can-
didatos Carlos Eduardo Alves 
(PDT) e Rogério Marinho (PL). 
O ex-prefeito de Natal aparece 
com relevante vantagem no cená-
rio estimulado, no entanto, ao ob-
servar os números espontâneos e 
levar em consideração a margem 
de erro, percebe-se um empate 
técnico entre ele e o ex-ministro 
do Desenvolvimento Regional. 
Confira os números:

Senador - Estimulada 
Carlos Eduardo (PDT) - 32%
Rogério Marinho (PL) - 19%
Rafael Motta (PSB) - 13%
Pastor Silvestre (PMN) - 3%
Veterinária Shirlei (DC) - 2%
Dário Barbosa (PSTU) - 1%
Geraldo Pinho (PODE) - 1%
Freitas Júnior (PSOL) - 1%

Nenhum/Branco
Nulo - 18%
Não sabe ou não respondeu - 11% 

Senador - Espontânea
Carlos Eduardo Alves - 12% 
Rogério Marinho - 10%
Rafael Motta - 5%

Os demais candidatos somaram 4%
Não sabe ou não respondeu - 51%
Nenhum/Branco/Nulo - 19%

Rejeição - Senador
O levantamento também ava-
liou a rejeição dos candidatos. 
Segundo os dados apurados, o 
postulante com maior rejeição é 
o ex-ministro Rogério Marinho. 
Os números mostram que 27% 
dos entrevistados responderam 
que não votariam nele de jeito 
nenhum. Em seguida aparece 
o ex-prefeito de Natal, Carlos 
Eduardo Alves, que tem a rejei-
ção de 24% dos eleitores. Para 
Rafael Motta a rejeição é de 
18%, seguido pelo Pastor Sil-
vestre com 16%, Dário Barbosa 
com 15%, Geraldo Pinho com 
14%, Freitas Júnior com 12%, 
Marcelo Guerreiro com 11%, 
Marcos do MLB com 11% e 
Veterinária Shirlei Medeiros 
com 7%. Não sabem ou não 
responderam 24% dos entrevis-
tados. Outros 4% disseram que 
poderiam votar em todos. 

Dados da pesquisa
A pesquisa foi realizada entre os 
dias 21 e 24 de setembro deste 
ano em 50 cidades de todas as 
regiões do Estado. A margem 
de erro é de 3,1% para mais ou 
para menos, e o nível de con-
fiança da pesquisa é de 95%. 
Foram ouvidos 1.000 eleitores. 
A pesquisa está registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral sob os 
números RN-03213/2022 e BR-
00546/2022.

Para o Senado, Carlos Eduardo se distancia na liderança

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do Rio Grande do Nor-
te – ASFARN, convoca os seus associados EMILSON COSME TAVARES (CPF/
MF nº (096.***.***-68), FABIO HENRIQUE ALMEIDA DO NASCIMENTO (CPF/MF 
nº (034.***.***-50), JANAINA BULHÕES DE ARAUJO (CPF/MF nº (938.***.***-49), 
JANISE ALVES TORRES (CPF/MF nº (140.***.***-72), JECI BULHÕES DE ARAÚJO 
(CPF/MF nº (057.***.***-34),  JOELZA OLIVEIRA PEGADO (CPF/MF nº (791.***.***-
53), JOSÉ HÉLIO SOARES DA SILVA (CPF/MF nº (098.***.***-34), MARIA GILSA 
SOARES DE MEDEIROS (CPF/MF nº (031.***.***-00), MARIA NAZARETH PEGA-
DO COSTA (CPF/MF nº (369.***.***-72), para regularizarem sua situação junto 
ao plano de saúde coletivo do qual é usuário/signatário, no prazo de até 05 
dias corridos após a publicação deste edital; caso contrário, será promovida 
sua imediata exclusão (e de seus dependentes, se houver) do referido contra-
to/plano. Para tratar desse assunto, os associados deverão comparecer à sede 
da ASFARN, que fica localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de Medeiros, 
nº 8, Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no mesmo prazo, através 
dos telefones/whatsapp (84) 9-8726-6599 / 9.9926.8817. Caso algum convoca-
do já tenha regularizado a sua situação, favor desconsiderar esta convocação. 
Natal/RN, 26 de setembro de 2022. Maria Alzenete Xavier Moura. Presidente 
da Comissão de Gestão de Planos de Saúde da ASFARN.

Natal, 26 de setembro de 2022.

SETEMBRO| 22

números neste quesito. Segundo 
os dados, 28% dos entrevistados 
disseram não votar nele de jeito 
nenhum. Logo após aparece a 
governadora Fátima Bezerra, que 
tem a rejeição de 27% dos eleito-
res. Fábio Dantas vem em seguida 
com 22%, Bento com 16%, Ro-
sália Fernandes e Danniel Morais 
com 13% cada, Rodrigo Vieira e 
Nazareno Neris com 12% cada, e 
Clorisa Linhares com 11%. Não 
sabem ou não responderam 19% 
dos entrevistados, enquanto que 
outros 3% disseram que poderiam 
votar em todos. 
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General Girão aportou mais de R$ 50 
milhões em recursos na Grande Natal 
DEPUTADO FOI ELEITO O MELHOR PARLAMENTAR DO ESTADO NA LEGISLATURA 2019-2020, SEGUNDO O RANKING DOS POLÍTICOS 

Considerado o campeão de 
emendas executadas no Rio Gran-
de do Norte, o deputado federal 
General Girão destinou quase 
R$ 200 milhões em recursos para 
todo o Estado. Para os municípios 
que integram a Região Metropoli-
tana de Natal foram aportados re-
cursos que ultrapassam a casa do 
R$ 50 milhões para diversas áreas 
como saúde e infraestrutura.

Deste montante, a capital 
potiguar recebeu mais de R$ 37 
milhões que serão investidos, 
especialmente, em obras de dre-
nagem e pavimentação em loca-
lidades como Parque das Colinas, 
San Vale, Neópolis e Jardim Bra-
sil, além de mais de R$ 6 milhões 
para custeio em saúde. Já o muni-
cípio de Parnamirim foi beneficia-
do com R$ 9,2 milhões, enquanto 
que Macaíba recebeu recursos 
quase R$ 6 milhões e, Extremoz, 

R$ 4,2 milhões. O município de 
São Gonçalo do Amarante tam-
bém teve R$ 2,1 milhões aporta-
dos por meio do General Girão.

“Nós temos apoiado a todos 
os municípios do Rio Grande do 
Norte, sem nenhum tipo de dis-
tinção. Tomamos conhecimento 
da necessidade e vamos atrás de 
recursos para atender a demanda. 
Não perguntamos ao prefeito se 
ele vota em político A ou B. O be-
nefício à população é a prioridade. 
Após os recursos serem aportados, 
acompanhamos o passo a passo 
para saber se eles estão sendo apli-
cados corretamente e fiscalizamos 
as obras. Esse é o trabalho correto 
e diferenciado que nós fazemos”, 
explica o candidato à reeleição de 
deputado federal.

O prefeito de Natal, Álvaro 
Dias, reconhece o apoio do depu-
tado à capital. “O General Girão 
tem sido um grande parceiro para 
nós e apoiá-lo é um ter um gesto 
de reconhecimento e de gratidão 
por tudo que o ele tem feito no 

seu mandato em favor do povo e 
de Natal garantindo obras impor-
tantes através de emendas parla-
mentares vultosas para a nossa 

cidade. Então, o General Girão 
merece e merece muito o voto de 
gratidão e de reconhecimento do 
povo de Natal”, afirmou.

Foto: Leandro Cezimbra 

Deputado destinou, apenas para Natal, mais de R$ 37 mi

Mesmo a poucos dias da eleição e com a governa-
dora Fátima Bezerra despontando com folga em 
relação aos demais candidatos ao Governo, consoli-
dando a possibilidade de uma vitória no 1° turno, a 
ala governista comemorou a chegada do apoio de-
clarado da ex-prefeita de Mossoró e ex-governadora 
do RN Rosalba Ciarlini à campanha petista. “Este po-
sicionamento expressa o reconhecimento do traba-
lho que estamos fazendo para manter o RN no rumo 
certo e avançarmos cada vez mais! Obrigada!”, escre-
veu Fátima em suas redes sociais.

DANIELA FREIRE

BOLSOCIRO
O episódio, flagrado pela transmissão da CNN 
ao vivo, ocorreu em um momento de bastido-
res. Porém, até mesmo durante o debate, Ciro 
Gomes fez gestos e sinais para Bolsonaro. Es-
ses momentos caíram na rede e repercutiram 
intensamente, com memes e afins sendo com-
partilhados. Matérias em jornais nacionais 
também registraram o detalhe mais importante 
do debate do SBT.

NA MIRA 
Aliás, Lula parece ter acertado bem na mira 
ao não ir ao debate do último sábado. O falso 
padre, de desempenho vexatório, inclusive, 
fez o papel de escoro para Bolsonaro. A dupla 
claramente trabalhou unida. Adicionando Ciro 
Gomes no esquema. Ganhou quem faltou ao 
evento realizado numa emissora abertamente 
bolsonarista, cujo dono, Silvio Santos, é genro 
do ministro das Comunicações, um bolsonaris-
ta-raiz.

PRÓXIMOS 
O líder da minoria no Senado Jean Paul Prates 
está cada dia mais próximo do presidenciável 
e líder nas pesquisas Luiz Inácio Lula da Silva. 
A coluna soube que neste domingo o senador 
pelo RN foi “super bem recebido” pelo petis-
ta no evento realizado na quadra da escola de 
samba Portela, em Madureira, na zona Norte 
do Rio de Janeiro. 

OUVIDO 
Jean Paul foi chamado por Lula para uma con-
versa mais reservada, em pé mesmo, na en-

trada do camarote da Portela. O ex-presidente 
quis saber mais uma vez sobre a Petrobras. E 
mais: Lula perguntou ao senador como estão as 
conversas com o mercado e como está a recep-
tividade ao seu nome e às ideias aventadas pelo 
grupo para esse segmento da sociedade, que em 
via de regra não vota com a esquerda.

RECEPTIVOS 
O senador Jean deu boas notícias a Lula. Disse 
a ele que nas conversas que tem com o merca-
do, sente que os seus líderes estão bem mais re-
ceptivos com o presidenciável hoje do que no 
início da campanha, quando ainda havia muita 
incerteza com relação ao candidato.

POSIÇÃO 
Na reta final da campanha eleitoral, o secretá-
rio Chefe da Casa Civil Raimundo Alves saiu 
em defesa da candidatura de Carlos Eduardo 
nas redes sociais. Raimundo foi um dos prin-
cipais articuladores na indicação do nome do 
ex-prefeito de Natal para a vaga de senador da 
chapa majoritária governista. Nos últimos dias 
de campanha, Carlos viu Rogério crescer e em-
patar tecnicamente com ele na disputa de sena-
dor, segundo pesquisas divulgadas. Os aliados 
de Fátima creditam à candidatura de Rafael 
Motta e à divisão de votos da esquerda a difi-
culdade enfrentada neste momento pelo sena-
dorável do PDT, a despeito da participação de 
Lula na sua campanha. “Todas as pesquisas tem 
indicado que somente Carlos Eduardo pode 
derrotar o candidato de Bolsonaro ao Senado 
no RN. Para o Senado não existe segundo tur-
no”, registrou Raimundo no Twitter.

AQUELE COCHICHO... 
Do debate realizado no SBT, neste fim de semana, o que mais 
repercutiu não foi o desempenho dos candidatos presentes, mas 
a troca de cochichos entre Ciro Gomes e o ministro potiguar das 
Comunicações, Fábio Faria. Em um momento de bastidores, Fá-
bio foi cumprimentar Ciro e os dois iniciaram uma conversa ao 
pé do ouvido que durou alguns minutos. Assim que saiu do ou-
vido do presidenciável do PDT, Fábio foi direto para o ouvido de 
Jair Bolsonaro, como quem estivesse levando um recado...

Dos 11 parlamentares do 
Rio Grande do Norte, o Ge-
neral Girão foi eleito o melhor 
parlamentar do Estado na Le-
gislatura 2019-2022, de acordo 
com premiação do Ranking dos 
Políticos. A organização avalia 
senadores e deputados federais 

de acordo com os critérios de 
combate aos privilégios, ao des-
perdício e à corrupção no poder 
público. Esta é a terceira vez 
que o General Girão é premiado 
pela organização, sendo, desta 
vez, pelo acumulado dos quatro 
anos de mandato.

MANDATO PREMIADO

O General Girão recebeu a 
pontuação 7,44 e ocupa a 50ª posi-
ção entre os 594 parlamentares do 
Congresso Nacional, sendo os 513 
deputados e 81 senadores.

Neste período, o General 
Girão tem tido reconhecimento 
notório. Em 2019, foi eleito o 
melhor deputado federal do RN, 
segundo o Ranking dos Políti-
cos. Já em 2020, segundo um le-
vantamento realizado pelo jornal 
Tribuna do Norte, o parlamentar 
potiguar foi considerado o cam-
peão de emendas executadas no 
Estado. E, em 2021, mais uma 
vez, recebeu a premiação como o 
melhor deputado federal do RN 
“A missão está sendo cumprida 
e me sinto honrado em poder, 
através da função de parlamen-
tar, contribuir para o progresso 
do Estado. Divido esse prêmio 
com a minha equipe de trabalho, 
com os apoiadores e eleitores 
e com cada um dos potiguares 
que sonham com uma forma 
diferente de se fazer política em 
nosso Brasil, especialmente, no 
nosso Estado”, conclui..
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Cerca de 5 mil agentes da Po-
lícia Militar devem reforçar a se-
gurança nas Eleições 2022 no Rio 
Grande do Norte. A informação 
foi confirmada pelo Subcoman-
dante geral da Polícia Militar no 
RN, Coronel Zacarias Mendon-
ça. Segundo o Subcomandante da 
PM, além dos cerca de 5 mil po-
liciais militares diretamente esca-
lados para trabalhar na segurança 
das eleições, outros agentes es-
tarão nas patrulhas dos diversos 
municípios potiguares.

Ainda de acordo com o Co-
ronel Mendonça, o planejamento 
tático já foi definido. O Coman-
do-Geral da PM também infor-
mou que realizou reuniões inter-

nas semanais com os policias e 
com Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE/RN), para que todas as 
informações que cheguem sejam 
repassadas e alinhadas com os 
militares. “A expectativa é muito 
boa para o pleito deste ano. Re-
forçaremos os locais onde pode-
remos ter dificuldade, segundo 
o levantamento de inteligência, 
visando garantir a ordem e se-
gurança em todo o RN”, disse o 
Subcomandante. 

Os comandantes da Polícia 
Militar de todos os estados do 
Brasil se reuniram com o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), e al-
gumas orientações, como a proi-
bição do celular dentro da cabine 

de votação, foram repassadas.
Além da Polícia Militar, a Se-

cretaria de Estado de Segurança 
Pública e da Defesa Social (Se-
sed) também informou que vai 
disponibilizar todo o aparato dis-
ponível da Polícia Civil e Corpo 
de Bombeiros Militar (CBMRN) 
para integrar as ações de seguran-
ça no dia das eleições. 

O presidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Rio Grande do 
Norte (TRE-RN), o desembarga-
dor Cornélio Alves, também con-
versou com o NOVO e reforçou a 
confiança nos órgãos de Seguran-
ça do Estado com a aproximação 
do período eleitoral e acirramento 
político do pleito 2022.

“Em que pese o acirramen-
to político, é importante ressal-
tar que ele tem se restringido ao 
campo do debate político. Temos 
a expectativa que se mantenha 
assim até o dia do pleito com to-
tal paz e tranquilidade de todos 
os envolvidos, graças ao aparato 
que está sendo montado visando 
à garantia da segurança não ape-
nas das urnas eletrônicas e dos 
locais de votação, mas também 
dos eleitores e demais membros 
participantes do processo eleito-
ral”, ressaltou Cornélio. 

O primeiro turno das Elei-
ções 2022 acontece no dia 2 de 
outubro, e se houver segundo 
turno, no dia 30 do mesmo mês.

SUBCOMANDANTE GERAL DA POLÍCIA MILITAR NO RN, CORONEL ZACARIAS MENDONÇA, 
INFORMOU QUE O APOIO ÀS SEÇÕES ELEITORAIS EM TODO O ESTADO JÁ ESTÁ DEFINIDO

Eleições 2022: cerca de 5 mil 
policiais devem reforçar segurança 
nos locais de votação no RN

Foto: Divulgação/PMRN

Além dos PMs diretamente escalados para trabalhar na segurança, outros agentes estarão nas patrulhas dos municípios

O presidente do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), ministro 
Alexandre de Moraes, autorizou 
o envio da Força Federal para re-
forçar a segurança em 561 loca-
lidades de 11 estados durante o 
primeiro turno das Eleições 2022. 
As decisões devem ser referenda-
das pelo plenário do tribunal. A 
medida não inclui localidades do 
Rio Grande do Norte.

O presidente do TRE/RN, 

desembargador Cornélio Alves, 
também comentou acerca do não 
envio de reforço das Forças Ar-
madas para o território potiguar. 
O magistrado garantiu, mais uma 
vez, sua confiança na atuação nos 
órgãos estaduais na segurança de 
todas as Zonas Eleitorais do RN. 
“O Tribunal Regional Eleitoral 
avalia e tem total confiança que as 
Forças e Órgãos de Segurança que 
estarão envolvidos aqui no Estado 

irão garantir de modo satisfatório 
a ordem e a paz em todas as Zonas 
Eleitorais no dia do pleito, estando 
prontas a intervir de modo eficien-
te, quando necessário”, destacou o 
desembargador. 

O TSE informou que a pos-
sibilidade de requisição do auxílio 
das Forças Federais está prevista 
na legislação desde 1965. O artigo 
23, inciso XIV, do Código Elei-
toral (Lei 4.737/1965) estabelece 

que cabe privativamente ao TSE 
“requisitar Força Federal necessá-
ria ao cumprimento da lei, de suas 
próprias decisões ou das decisões 
dos TREs que o solicitarem, e para 
garantir a votação e a apuração”.

O TSE ainda comunicou que 
pedidos aprovados são encami-
nhados ao Ministério da Defesa, 
órgão responsável pelo planeja-
mento e execução das ações em-
preendidas pelas Forças Armadas.

TSE não enviará Força Federal para o RN 

JAIR DAMASCENO
Advogado 
(jairdamasceno@ccgd.adv.br)

VOTO CONSCIENTE, 
DEMOCRACIA E 
APRIMORAMENTO 
DAS INSTITUIÇÕES 

No próximo domin-
go, dia 02 de outubro de 
2022, será realizado o 
primeiro turno das Elei-
ções para os cargos de 
Presidente da República, 
Senado, Governo, Depu-
tados Federais, Distritais 
e Estaduais.

Numa época de po-
larização política, existe 
uma expectativa de mu-
dança ou manutenção 
do atual cenário político 
brasileiro. 

Nessa ocasião, a res-
ponsabilidade do eleitor 
no exercício do seu voto 
consciente é um forte 
instrumento para decisão 
sobre qual tipo de nação 
que queremos. 

Mas como podemos 
exercer o voto conscien-
te? O eleitor necessita co-
nhecer o processo eleito-
ral brasileiro, respeitá-lo 
e também entender sobre 
o que ofende a moralida-
de da disputa eleitoral, 
pois este exercício poderá 
contribuir para a cons-
cientização na escolha 
dos seus representantes.

Todos nós ao depo-
sitarmos o nosso voto 
também estamos dando 
credibilidade ao sistema 
eleitoral, pois estamos 
exercendo a liberdade e 
democracia que os candi-
datos e grupos políticos 
defendem, assim respei-
tamos as instituições bra-
sileiras que necessitam 
ser eficazes e sólidas, ap-
tas a lidar com todas as 
exigências que o momen-
to exige. 

Então, logo, a cada 
crítica as instituições e 
sistema é uma abertura 
para evolução e aprimo-
ramento da democracia. 
Todos nós temos respon-
sabilidade sobre o tema. 

Espero que o próximo 
domingo (02/10/2022) 
seja mais um marco his-
tórico positivo para a 
democracia brasileira, 
num país onde todos são 
iguais, até no posiciona-
mento de cada um,  pois 
todo voto possui o mes-
mo peso no momento da 
decisão. 

Qual a sua opinião 
sobre o tema? O que se-
ria consciência democrá-
tica? Existe uma grande 
polêmica envolvida, pois 
o que está em jogo é o 
futuro do país e não a 
conservação de grupos 
partidários. 
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A menos de uma semana do 
primeiro turno das eleições, os can-
didatos já começam a utilizar todas 
as ferramentas restantes nesta reta 
final de campanha. Mas é preciso, 
antes de tudo, verificar quais ações 
de campanha são permitidas para 
estes últimos dias, especialmente, 
a véspera e o dia do pleito. Até a 
próxima sexta-feira (30), as regras 
atuais se mantêm, com exceção do 
comício de encerramento de cam-
panha, que pode ser estendido até 
às 2h da madrugada. 

Já no sábado (1), até às 22h, 
poderá haver distribuição de ma-
terial gráfico, caminhada, carrea-
ta, passeata ou carro de som que 
transite pela cidade divulgando 
jingles ou mensagens de candida-
tos, observados os limites e veda-
ções legais. As carreatas podem 

TRE esclarece o que 
é permitido - ou não - 
até o dia da eleição
EXPECTATIVA É QUE RESULTADO SEJA DIVULGADO ATÉ ÀS 20 HORAS

Carreatas são liberadas 
no sábado, sem discursos

Foto: Juliana Manzano

LONGE DE SERENO

Diante de mais um caso de 
agressão a um pesquisador do 
Instituto de Pesquisa Datafo-
lha, no interior de São Paulo, 
na semana passada, recordo a 
participação em duas pesqui-
sas eleitorais, por telefone, no 
último mês, sendo uma sobre 
intenção de voto no âmbito na-
cional e a segunda com foco no 
Rio Grande do Norte.

Apesar de terem sido as 
primeiras participações em 
pesquisas desta natureza, am-
bas foram sem importância, 
provavelmente, porque os ins-
titutos, dos quais nem mesmo 
os nomes são lembrados, assim 
o são. Se os levantamentos fos-
sem do Datafolha ou do Ipec 
(antigo Ibope), isso dificilmen-
te aconteceria.

O trabalho desenvolvido 
pelo Datafolha e pelo Ipec é 
considerado pelo agregador de 
pesquisa do Estadão como o pa-
drão de referência à análise de 
levantamentos realizados por 
outros institutos. A classificação 
como “padrão ouro” é justifica-
da pela metodologia adotada e 
o consequente desempenho ob-
servado a partir da proximidade 

entre o retrato de determinando 
momento feito pela pesquisa 
com a realidade registrada em 
eleições passadas. 

E, se para leigos, como eu, 
prezado leitor, a metodologia 
pode parecer aquele detalhe 
técnico e chato de compreen-
der e que, portanto, pode ser 
desprezado, lamento informar, 
mas esse é o detalhe que susten-
ta a posição diferenciada desses 
institutos. 

Para realizar os levanta-
mentos, Datafolha e Ipec têm 
como base os dados do Tribu-
nal Superior Eleitoral, Censo 
e/ou da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios (Pnad), 
sendo esses dois levantamentos 
realizados pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), dados que orientam 
o recorte que dá a representa-
tividade da amostra popula-
cional observada. Esta é uma 
demonstração da importância 
de conhecer e compreender a 
fonte dos dados da análise de 
uma determinada situação que, 
neste caso, é a preferência do 
eleitor brasileiro. 

É a metodologia do levanta-

COMPORTAMENTO É ESCOLHA

 por Élida Mercês | elidamerces@hotmail.com | @elidamerces

mento e da análise dos dados que 
dá ao Datafolha e ao Ipec a rele-
vância que os dois outros institu-
tos, de nomes ignorados, não têm, 
porque opinião qualquer um pode 
ter, mas a capacidade de transfor-
má-la em argumentos embasados 
em fontes capazes de sustentar 
um discurso, é para poucos. Não 

porque seja impossível, não, não. 
Mas é que a formação de um em-
basamento que permita a leitura 
da realidade por caminhos que 
fogem dos achismos dá trabalho, 
só que é esse trabalho que garan-
te aos que se dispõem a fazê-lo se 
tornar padrão de referência. 

Seguir por um caminho ou 

outro é escolha, como qual-
quer comportamento, e não 
com pesquisa feita de qual-
quer jeito que a credibilidade 
será auferida. Menos ainda 
por autoafirmação, pois credi-
bilidade não é nem nunca será 
autodeterminada, mas sim o 
reconhecimento conquistado 
a partir da observação de ter-
ceiros, que abre portas e forta-
lece relações. 

Aos que não tem e não 
querem se dar ao trabalho de 
construir uma trajetória que 
os diferencie, resta agir como 
o agressor do interior de São 
Paulo que, por incapacidade 
de argumentação para debater 
ideias, ainda crê ser possível 
ganhar alguma coisa no grito.

Ser um agressor ou aque-
le que dialoga é resultado de 
escolhas feitas todos os dias, 
a começar pela definição das 
fontes de dados consumidos, 
pois, como nas pesquisas, es-
ses dados orientam as nossas 
percepções e ações. Confiar 
que é possível se tornar rele-
vante na área de escolha op-
tando por fontes questioná-
veis segue a mesma lógica dos 
ratos que se mantêm correndo 
em rodas de exercícios em 
busca da saída: pura ilusão.
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ser acompanhadas por carros de 
som ou minitrio. No entanto, dis-
cursos são proibidos. 

Já no domingo (2), de acordo 
com dia do pleito, camisas e bot-
tons estão autorizadas desde que 
sejam patrocinadas pelo próprio 
eleitor e como manifestação in-
dividual de sua preferência. Neste 
dia, se constitui crime, o uso de 
alto-falantes e amplificadores de 
som ou a promoção de comício 

ou carreata; a arregimentação de 
eleitora e eleitor ou a propaganda 
de boca de urna; a divulgação de 
qualquer espécie de propaganda 
de partidos políticos ou de suas 
candidatas ou seus candidatos; a 
publicação de novos conteúdos 
ou o impulsionamento de conte-
údos nas aplicações de Internet. 
Os candidatos podem visitar as 
seções eleitorais, desde que não 
aglomeram. A expectativa do Tri-
bunal Regional Eleitoral é de que 
os eleitos sejam divulgados até às 
20h do domingo.

A Secretaria da Segurança Pú-
blica e da Defesa Social (Sesed) 
deve regulamentar e determinar a 
chamada Lei Seca em todo o ter-
ritório potiguar no dia da eleição 
(domingo, 2), proibindo o con-
sumo e venda de bebidas alcoó-
licas em locais públicos e estabe-
lecimentos comerciais uma hora 
antes do pleito (a partir das 7h), 
durante, e uma hora após o encer-
ramento da votação (até às 18h).
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Todo mundo tem um sonho. 
Para algumas mulheres, o maior 
deles é ser mãe. Entretanto, esse 
sonho pode não ser tão simples 
de ser realizado. Para alcançar o 
desejo, algumas grávidas que são 
diagnosticadas com Trombofilia, 
uma condição que contribui para 
o entupimento de veias e que 
pode levar ao aborto, precisam 
realizar diversas injeções, cari-
nhosamente chamadas de “pica-
dinhas de amor”. 

Na última quarta-feira (14), foi 
celebrado em Natal, o dia de cons-
cientização à trombofilia. A lei n° 
7.296, de autoria do vereador An-
derson Lopes (SD), foi aprovada 
pela Câmara Municipal e sancio-
nada pelo prefeito Álvaro Dias, 
garantindo a data no calendário 
oficial do município. 

Em 2017, no Rio Grande do 
Norte, surgiu um grupo virtual de 
mulheres que, após descobrirem a 
Trombofilia (a maioria após per-
das gestacionais recorrentes), de-
cidiram se unir, ajudar e informar 
outras pessoas. “O Grupo Picadi-
nhas de Amor, no RN, é um cole-
tivo de mulheres que procura mi-
nimizar o impacto do diagnóstico 
de Trombofilia, repassando a ex-
periência daquelas que já viveram 
perdas gestacionais recorrentes e 
complicações de saúde, em virtude 
desta condição. E também incen-
tivamos umas às outras para que, 
mesmo diante de todas as dificul-
dades de investigação e tratamento 
consigam engravidar, gestar e dar 
à luz a seus filhos”, explicou Fer-
nanda Braga, uma das coordena-
doras do movimento. 

O grupo ainda tem um traba-
lho de sensibilização da sociedade 
e conta com profissionais da área 
da saúde para alertar sobre os ris-
cos da não investigação da Trom-
bofilia, suas consequências relati-
vas às complicações gestacionais 
e o melhor acesso ao tratamento 
de alto custo com intervenções 
midiáticas e a elaboração de polí-
ticas públicas. 

“Atualmente é feito um aten-
dimento jurídico-social e gratuito 
às participantes, prestando um 
apoio com orientação de como 
conseguir a medicação de alto 
custo (anticoagulante injetável - 
enoxaparina sódica) através do 
SUS e dos planos de Saúde; indi-
cações de profissionais especiali-
zados no Estado, com experiên-
cia na atuação em gestação de alto 

Trombofilia na gravidez e 
as “picadinhas de amor” 
CONDIÇÃO É DESCOBERTA, MUITAS VEZES, APÓS PERDAS GESTACIONAIS RECORRENTES 

risco e orientações gerais para a investigação da 
trombofilia, uma vez que devido aos custos dos 
exames esta investigação é mitigada pelo SUS e 
planos de saúde”, contou Fernanda. 

A trombofilia é uma condição fisiológica 
que aumenta a coagulação sanguínea, podendo 
provocar trombos/coágulos em veias e artérias 
e, consequentemente, a trombose, como tam-
bém o AVC, embolia pulmonar e infarto, além 
de perdas gestacionais recorrentes e outras com-
plicações durante a gravidez. Muitas vezes esta 
condição só é descoberta na gestação, podendo 
ser fatal para a mãe e o bebê.

Na maioria das vezes, o tratamento na 
gestação é feito por meio de injeções 
subcutâneas que são aplicadas no ab-
dome, no braço ou na face interna da 
coxa. Elas não são muito doloridas, 
mas precisam ser ministradas todos 
os dias. De acordo com a coorde-
nadora do grupo, um tratamento com a 
medicação durante toda a gravidez e o período 
pós-parto pode custar mais de R$ 20 mil reais.  
No RN, pode ser solicitado diretamente à rede 
pública ou privada. Em caso de negativa, por 
meio de ação judicial. 
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No próximo dia 02 de ou-
tubro o Rio Grande do Norte 
pode eleger o primeiro deputado 
estadual cadeirante da sua histó-
ria. Natalense, administrador e 
primeiro vereador cadeirante da 
capital, Tércio Tinoco tem uma 
história de superação e luta pela 
inclusão das pessoas com defici-
ência e mobilidade reduzida. 

‘’Sofri o meu acidente aos 18 
anos. Foi traumático. Estava na 
cidade de Assu, pulei em uma 
piscina e bati a cabeça no fundo. 
Fui dado como morto. Depois de 
longos dias na UTI entre a vida 
e a morte, tive um encontro com 
Deus e voltei à terra para fazer a 
diferença na vida das pessoas’’, 
relata Tércio que passou seis me-
ses internado no Hospital Sarah 
Kubitschek em Brasília. 

Se engana quem pensa que o 
processo de reabilitação foi fácil. 
Tércio precisou de muita força de 
vontade para superar as barreiras. 
‘’Eu andava, jogava bola, ia para 
festas e tinha uma vida totalmen-
te ativa. Com o acidente, precisei 
reaprender coisas simples, como 
escovar os dentes e pentear os 
cabelos. Eram tantas dificuldades 
que pensei em desistir, tentei me 
matar uma vez’’, lembra o candi-
dato a deputado estadual que hoje 
tem 35 anos. 

Segundo Tércio, com o tempo 
ele foi aceitando a nova realidade, 
a todo momento acompanhado 
de ajuda profissional e apoio da 
família e amigos. ‘’Fui o primei-
ro tetraplégico do RN a renovar 
a carteira de motorista. De lá pra 
cá venho colecionando importan-
tes conquistas. As pessoas com 
deficiência sempre foram escan-
teadas, esquecidas e deixadas para 
trás. Eu precisava fazer algo. Co-
mecei a estudar sobre os meus di-
reitos e a exigi-los’’, relembra. 

Por meio de um colega, Tér-
cio conheceu a Sociedade Amigos 
do Deficiente Físico -  SADEF/
RN. Em 2016, virou presidente 
da instituição, onde fez um tra-
balho que gerou reconhecimento 
nacional. ‘’Repaginei toda a sua 
estrutura para benefício de todos, 
administrando e utilizando apenas 
as doações recebidas e os recursos 
da própria SADEF. O resultado de 
tudo isso foi a construção de um 
Centro de Treinamento Esportivo 
para as pessoas com deficiência, 
que permitiu a prática de diversas 
modalidades, sendo considerado 
referência em todo país’’, detalhou. 

Tércio Tinoco pode se tornar primeiro 
cadeirante deputado estadual no RN 
TETRAPLÉGICO DESDE UM ACIDENTE AOS 18 ANOS, CANDIDATO É VEREADOR DE NATAL E AGORA TENTA VAGA NA AL

Pensando em promover mais 
qualidade de vida para as pessoas 
com deficiência, idosos e pessoas 
com mobilidade reduzida, Tércio 
fundou o Projeto Natal Praia In-
clusiva. ‘’Para uma andante não 
tem nada demais tomar um banho 
de mar, mas para quem tem uma 
limitação é tudo. Com o projeto, 
essas pessoas têm a oportunidade 
de irem à praia, tomar banho de 

mar e curtir outras atividades de 
lazer, como stand up e caiaque. 
Tudo isso gratuitamente’’, explica. 

De tanto ouvir seus amigos 
pedirem para entrar na política, 
Tércio resolveu tentar. Mesmo 
com alguns comentários capaci-
tistas, decidiu se candidatar. Na 
campanha, sentiu as dificuldades 
da falta de acessibilidade e inclu-
são, bandeiras que levantou du-

rante todo o pleito. 
Em ano epidêmico, foi acome-

tido pela COVID-19, mais uma 
barreira que precisou superar.  
‘’Muita gente dizia que eu não ia 
conseguir. Não tive apadrinha-
mento político nem amarras com 
ninguém. Fizemos a campanha de 
2020 na raça, e no final de tudo, 
acabei sendo eleito o primeiro ca-
deirante vereador da história de 

Vereador atuante em Natal, Tércio tem a acessibilidade e a inclusão como bandeiras

Foto:  Divulgação
Natal. Nossa vitória gerou reper-
cussão nacional’’, lembra. 

As dificuldades não pararam. 
Tércio teve que batalhar pela 
acessibilidade na Câmara Munici-
pal de Natal. ‘’Quando fui eleito 
não existia acessibilidade na Casa 
do Povo. Queriam me dar um ga-
binete no térreo para facilitar as 
coisas. Eu exigi um no segundo 
andar, porque sabia que se ficasse 
no térreo jamais fariam manuten-
ção nos elevadores e adaptariam a 
estrutura. Hoje temos uma Câma-
ra 100% acessível’’. 

Atualmente, o parlamentar é 
presidente da Comissão de De-
fesa dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência e Mobilidade 
Reduzida e membro da Comissão 
do Desporto. ‘’Propus mais de 
40 Projetos de Lei, dos quais 10 
foram aprovados. Dentre as leis 
aprovadas, a vacinação obrigató-
ria contra Covid-19 para pessoas 
com deficiência, da eliminação do 
rodízio escolar para alunos com 
deficiência e autismo’’, destaca. 

Na aprovação do Plano Dire-
tor de Natal, foi o vereador mais 
propositivo. Aprovou 39 emen-
das, sendo 34 na área de acessi-
bilidade. Em 2021 e 2022, Tércio 
destinou quase R$ 700 mil em 
emendas parlamentares impositi-
vas para instituições ligadas à cau-
sa das pessoas com deficiência. 

Além de tudo, Tércio é criador 
do Tampinha da Inclusão. ‘’Esse 
é mais um projeto que junta res-
ponsabilidade ambiental e social. 
Com ele, revertemos doações de 
tampas plásticas por cadeiras de 
rodas para pessoas com deficiên-
cia e idosos. A iniciativa já mudou 
a vida de muitas famílias’’, pontua 
o candidato a deputado estadual. 

De acordo com Tércio, é pre-
ciso renovar a Assembleia Le-
gislativa com novos nomes. ‘’Há 
candidatos que estão na ALRN há 
40 anos, indo para o 11º mandato. 
São pessoas que já contribuíram 
com o estado. Precisamos mudar 
a realidade das pessoas. Como 
podemos fazer isso elegendo os 
mesmos candidatos? É preciso 
ter representantes legítimos e ter 
diversidade. É por isso que colo-
co o meu nome à disposição! O 
povo está cansado desses políti-
cos tradicionais que só se impor-
tam com o voto. Chegou a hora 
de fazermos história. O povo 
clama por mudança. Nosso RN 
precisa de acessibilidade, inclusão 
de verdade e respeito’’, desabafa.
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Foto: Dayvissom Melo 

Decreto do Piso foi suspenso pelo STF; categoria protestou

A discussão em torno da 
lei do piso nacional da enfer-
magem, que busca oferecer um 
novo salário-base para enfermei-
ros, parteiras, técnicos e auxilia-
res de enfermagem, ainda segue 
acontecendo em todo o país. 

Os valores fixados foram de 
R$ 4.750,00 para enfermeiros, 
R$ 3.325,00 para técnicos de 
enfermagem e R$ 2.375,00 para 
auxiliares e parteiras. O impacto 
anual da medida seria de R$ 5,5 
bilhões para o setor público e R$ 
11,9 bilhões para o setor privado, 
segundo cálculos da Instituição 
Fiscal Independente (IFI). 

O decreto do piso salarial da 
enfermagem havia entrado em 
vigor dia 4 de agosto, mas foi sus-
penso por 60 dias pelo ministro 
Luís Roberto Barroso, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). 

O motivo da decisão foi uma 
suposta falta de verbas dos caixas 
públicos para arcar com o reajuste 
do piso em Estados e municípios. 
O questionamento foi levantado 
pela Confederação Nacional de 

O piso salarial da enferma-
gem foi discutido em uma reu-
nião entre os líderes do Senado 
na última semana. Na ocasião, 
o senador potiguar Jean Paul 
Prates (PT) divulgou oito pro-
jetos que apresentam soluções 
orçamentárias para a aplicação 
dos salários da categoria. Uma 
das propostas é realocar recur-
sos destinados à covid-19 para 
outras áreas da Saúde, como o 
pagamento do piso salarial da 
enfermagem. 

A reabertura do prazo para 
adesão do Regime Especial de 
Regularização Cambial e Tributá-
ria (RERCT) também foi sugeri-
da para pagar o piso, assim como 
a regulamentação dos jogos de 
azar e o Orçamento Secreto. 

A regulamentação dos jogos 
de azar para pagar o piso salarial 
da enfermagem foi outra pro-
posta que chamou atenção dian-
te dos projetos do Senado. O 

uso de recursos do pré-sal para 
custeio dos salários também. A 
proposta é destinar os recursos 
da comercialização do petró-
leo, do gás natural e de outros 
hidrocarbonetos fluidos para o 
pagamento do piso dos enfer-
meiros nos municípios, Estados 
e Distrito Federal, além do setor 
filantrópico. 

Nos anos seguintes, a pro-
porção de recursos destinada 
para esse fim seria reduzida 
progressivamente. E a partir de 
2027, o PL sugere que seja res-
taurada a sistemática atual, com 
a totalidade dos recursos sendo 
canalizados para o Fundo Social. 
“A aprovação do piso da enfer-
magem traz dignidade e repre-
senta uma importante conquista 
para toda a categoria da enfer-
magem, que há décadas vem 
lutando por reconhecimento e 
por salários dignos”, declarou o 
Sindsaúde RN.

Autoridades estudam como custear 
Piso Nacional da Enfermagem 
SENADOR JEAN DIVULGOU PROJETOS QUE APRESENTAM SOLUÇÕES ORÇAMENTÁRIAS PARA PAGAMENTO DA CATEGORIA

Propostas para custeio do piso 

Saúde, Hospitais e Estabeleci-
mentos de Serviços (CNSaúde) 
em uma Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI) no STF. 

Os Conselhos de Enferma-
gem (Cofen/Coren) se opuseram 
à decisão, afirmando que já ha-
viam sido enviados estudos or-
çamentários que comprovavam a 
viabilidade do piso salarial da en-
fermagem. Mas os ministros do 
STF se reuniram em plenário vir-
tual e confirmaram a suspensão. 

A medida não agradou a ca-
tegoria. “Estão dizendo que a 
nossa categoria vai falir o país, 
mas isso é uma mentira. Tem 
dinheiro para tudo: pra racha-
dinha, pra orçamento secreto, 
pra roubalheira, pra iniciativa 
privada… Por que não para a 
enfermagem? Por que não para 
a categoria que é a espinha da 
saúde desse país?”, declarou 
Érica Galvão, técnica de enfer-
magem de Natal. 



www.novonoticias.com.br 10GERALSegunda-feira, 26 de setembro de 2022

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Reprodução

Foto: Reprodução

Foto: Pixabay

Felipe Fonseca e Heitor Almeida festejam a nova car-
ta de drinks autorais no aniversário de 1 ano do Severi-
na Gastrobar

Todos os painelistas convidados são profissionais experientes com atuação na Flórida

O jornalistas Paulinho Martin e a maravilhosa Gloria 
Groove nos bastidores do Mada

VEM AÍ
Duas atrações estão na mira dos produtores locais para se 
apresentarem nesta terra de sol e mar. Trata-se de Simone Mendes e 
Thiaguinho. A cantora Simone Mendes acaba de lançar a sua carreira 
solo e percorrerá o Brasil inteiro apresentando esta nova fase. Já o 
cantor Thiaguinho acaba de anunciar o retorno de um dos projetos 
mais exitosos do país nos últimos anos, a Tardezinha. Então, não 
se espantem se essas atrações forem anunciadas para uma boa festa 
aqui e nos próximos meses. A coluna está de olho e na torcida!

ATENÇÃO
Depois de quase três anos longe dos palcos, a cantora Sandy vem 
percorrendo o Brasil com a sua nova turnê “Nós, VOZ, Eles 2”, 
com grande sucesso de público e crítica. Com realização da Opus 
Entretenimento, maior plataforma de entretenimento ao vivo do 
país, a cantora se apresenta em Natal no dia 09 de outubro, no Teatro 
Riachuelo. Os últimos ingressos podem ser adquiridos na bilheteria 
do Teatro ou no site uhuu.com.

CONTAGEM REGRESSIVA
A menos de um mês de ser realizado no gramado da Arena das Dunas, 
o projeto Garota VIP Natal com Wesley Safadão, Léo Santana, Taty Girl 
e Zé Felipe está com os ingressos praticamente esgotados para lounge e 
área Vip. Com produção da Clap Entretenimento, o show acontece no 
dia 15 de outubro e vai até o amanhecer em um dos maiores projetos do 
entretenimento no Brasil e o principal de Wesley Safadão.

ESTOURO
Uma das principais duplas sertanejas do Brasil, Jorge & Mateus 
são atração confirmada no projeto Mari Sem Fim, da cantora Mari 
Fernandez, que será realizado no dia 19 de novembro, na Arena das 
Dunas. Com organização da Clap Entretenimento, os sertanejos 
voltam a Natal um ano depois de se apresentarem aqui no show que 
marcou a retomada dos grandes eventos no Rio Grande do Norte

DIVERSÃO
A Rio Center trouxe uma novidade que vai ser atração na cidade 
não só para as crianças como os adultos também: uma “mega 
garra” qu está em funcionamento desde a semana passada na loja, 
que fica na Avenida Prudente de Moraes. O brinquedo consiste 
em o participante utilizar um equipamento de segurança para ser 
levantado por um gancho e conduzido até o centro da caixa onde 
tem inúmeros brindes dos parceiros Sams balas e pirulitos, produtos 
M Personalizados, Salgs e Pipocas e Salgados Arco Íris, além de 
fornecedores da Rio Center.

Brasileiros que pretendem 
investir, empreender ou estudar 
nos Estados Unidos vão poder 
vivenciar uma experiência única 
e gratuita durante o Encontro 
Cultural Orlando-Natal (ECON 
2022), evento que será realizado 
nos dias 30 de setembro e 1º de 
outubro, sexta-feira e sábado, res-

pectivamente, na Arena das Du-
nas, em Natal. 

O ECON 2022, que também 
será transmitido ao vivo pelo 
YouTube, tem como propósito 
entregar um conteúdo informa-
tivo e educativo, capaz de gerar 
networking e negócios. As ins-
crições (gratuitas) podem ser fei-

tas pelo site do Sympla: https://
www.sympla.com.br/evento/
econ-encontro-cultural-orlan-
do-natal-2022/1596691. O En-
contro Cultural Orlando-Natal 
(ECON 2022) é uma realização 
da In Out Brazil, Fórum Ne-
gócios, Acarta Comunicação e 
LIDE RN.

Encontro Cultural 
Orlando-Natal oferece 
oportunidades para 
viver ‘sonho americano’ 
INVESTIDORES, EMPREENDEDORES E ESTUDANTES BRASILEIROS VÃO 
VIVENCIAR EXPERIÊNCIA ÚNICA NO ECON, NESTE SÁBADO E DOMINGO

A primeira edição do ECON 
será realizada no formato de ba-
te-papo e painéis ilustrativos, com 
o objetivo de levar conhecimento 
e tirar dúvidas de investidores, 
empreendedores e estudantes. 
Além disso, os painelistas con-
vidados - todos profissionais ex-
perientes com atuação no estado 
da Flórida, onde há forte concen-
tração de brasileiros - vão estar à 
disposição para prestar uma rápi-
da consultoria para quem deseja 
se aprofundar mais.

Leonardo Freitas, Carol Lar-
son, Rosana Almeida, Marcelo 
Ortiz, Rosania Taylor, Simone 
Negri, Luca Martins, Elisiane 
Ramos, Daniela Lopez, Hever-
ton Andrade, Igor Pipolo e Peter 
Roman vão apresentar diversos 
temas, como: tributação, pro-
cesso imigratório, contabilida-
de, tipos de vistos, investimento 
imobiliário, seguros, mercado de 

imóveis e proteção patrimonial, 
rentabilização de recursos com a 
‘dolarização’, validação de diplo-
ma e carreira nos EUA, esporte, 
entretenimento, cultura, serviços, 
franquias e muito mais.  

“O ECON tem como objeti-
vo trazer a experiência america-
na para Natal, de uma maneria 
didática para o empreendedor 
ou investidor que deseja mo-
rar, fazer negócio, iniciar uma 
nova vida ou uma carreira nos 
Estados Unidos. Ou ainda se re-
lacionar com alguém de lá que 
queira investir por aqui (no Bra-
sil). Não é difícil. Basta fazer um 
bom planejamento. E os paine-
listas vão ajudar muito nisso”, 
explica Alayde Passaia, que or-
ganiza o evento ao lado do em-
presário potiguar e idealizador 
do ECON, Glaucio Uchoa.

O evento também tem a in-
tenção de estreitar ainda mais 

os laços comerciais entre Brasil 
e Estados Unidos, além de faci-
litar a vida de quem já tinha o 
interesse de investir, empreen-
der ou estudar na terra do Tio 
Sam. “O ECON é para aquele 
brasileiro com interesse em ter 
o mínimo de conhecimento, 
um contato com outra cultura, 
para que possa viver um sonho 
americano, até àquele que deseja 
uma revalidação do seu diploma; 
para quem deseja prestar servi-
ços para uma empresa america-
na, ou àquele que quer abrir uma 
empresa nos EUA, sem a obri-
gatoriedade de residir naquele 
país”, acrescenta Glaucio.

Mais Informações
www.econ2022.com.br/
Canal do YouTube: 
www.youtube.com/channel/
UCew91-otvnWsuKwE-Kx-
32mA/featured

Painéis informativos e educativos 
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TOQUE DE LETRA

VERMELHOU
Meus amigos, “Vermelhou a paixão, o fogo de artifício da vitória 
avermelhou”. Não há como não comemorar junto esse título 
conquistado pelo América. Que se dane se a partida foi ruim, se o 
time acabou sofrendo a derrota. O mais importante é que o título 
veio com muito mérito. Ontem disse, através das minhas redes, 
que qualquer pessoa poderá duvidar de você, menos você mesmo. 
O América foi a prova viva disso. Enquanto muitos duvidavam/
desacreditavam desse time – houve motivos para isso – alguém já 
sabia do potencial quando o vice-campeonato estadual ficou com 
aquela sensação de que poderiam ter ido mais além. Aquela história 
de que tudo tem seu tempo foi mais uma vez posto. A conquista do 
título do alvirrubro provou que jamais devemos duvidar daquele que 
está destinado a ser um vencedor. Afinal de contas, os vencedores 
conhecem bem o caminho das conquistas. Parabéns, América!

OLHA O PIX!
Convenhamos, comemorar o título é muito bom. Mas ter um 
respiro na saúde financeira é muito melhor. Sendo assim, o América 
termina a competição com um dinheirinho bom. Só pelo título 
conquistado recebeu R$ 500 mil. Como já havia recebido R$ 150 
mil pela fase de mata-mata, chegou num valor total de R$ 650 mil 
reais em premiações.

MAIS UMA PRA COMEMORAR
Outra coisa que deve ser comemorada é a média de público 
conquistada pelo América nessa Série D. Durante toda a competição, 
o alvirrubro contou com 13.071 se tornando a segunda média – 
o que coloca também como uma das vinte maiores médias das 
quatro séries do Brasileirão. De fato, convenhamos, são números 
fantásticos principalmente por se tratar de uma competição como a 
quarta divisão do futebol nacional.

EM BUSCA DO BI!
Não, não foi uma partida de encher os olhos. Se formos elogiar 
alguma coisa da partida do ABC deve ser o sistema defensivo. Isso 
não impede de dizer que o time tivesse tido chances de vencer o 
jogo – principalmente no lance de Gustavo França. A verdade é 
que o empate credenciou o alvinegro a disputar mais uma final de 
Brasileiro da Série C após doze anos. Dessa vez a primeira partida 
acontecerá no Frasqueirão. E olhem, tem tudo para conquistar o 
bicampeonato.

FAVORITO? SIM!
Na segunda vez que escrevi no Toque de Letra, do dia 11 de 
abril, havíamos mostrado – com base no que o site Chance de 
Gol apresentou - dois possíveis favoritos à conquista da Série 
C. E o ABC era o que tinha maiores chances de conquista com 
76,1%. Para a final diante do Mirassol, vejo que o alvinegro ainda 
é o favorito. Durante toda a competição – principalmente no 
quadrangular – o ABC se transformou num time cascudo e bem 
difícil de ser batido. Claro, tudo pode mudar. Mas o favoritismo é 
sim do Campeão das Multidões.

SERIA O INÍCIO DA REDENÇÃO?
Como é bom ver o Alecrim sendo notícia novamente. Na última 
sexta-feira (23), a equipe Sub20 do Verdão venceu o América na final 
do Estadual por 4x2 e faturou o título – o terceiro da competição. 
Além de ser um dos representantes potiguares na Copa São Paulo 
de Futebol Jr (junto com o alvirrubro), o Alecrim representará 
o Estado também na Copa do Nordeste e na Copa do Brasil da 
categoria. Espero, de todo o meu coração, que essa conquista possa 
ser o início da redenção da equipe principal.

ESPETACULAR!
A final do Brasileiro de Futebol Feminino foi linda de se ver. A 
presença de 41.070 na Neo Química Arena presenciou não apenas 
o tetracampeonato do Corinthians pra cima do Internacional, 
mas também o recorde de público da modalidade no futebol sul-
americano. Viva o futebol feminino!

Pela segunda vez, o ABC é 
finalista de um Brasileiro e o bi-
campeonato da Série C pode vir 
para coroar o acesso duplo, sain-
do da 4ª para a 2ª Divisão em dois 
anos. Caso conquiste esse título, 
o Mais Querido será apenas o se-
gundo clube nordestino com dois 
títulos na mesma divisão.

Já classificado para a Série B, 
o ABC ficou no 0 a 0 com o Fi-
gueirense, no Orlando Scarpelli, 
neste sábado (24), e confirmou 
a vaga na decisão da Terceira 
Divisão. Fora de casa, a equipe 
recebeu uma grande pressão dos 
mandantes, mas conseguiu su-
portar e está entre os dois me-
lhores times da competição.

Com o resultado, o ABC che-
gou aos 12 pontos em seis jogos, 
terminando na liderança de for-
ma isolada. A definição do outro 
finalista veio neste domingo. O 
Mirassol venceu a Aparecidense-
-GO, em casa, pelo placar de 2 a 
1 e terminou o quadrangular do 

O América tem um título na-
cional para chamar de seu. Neste 
domingo (25), o Mecão se sagrou 
campeão da Série D do Campe-
onato Brasileiro. O título veio 
com uma derrota por 1 a 0 nos 
minutos finais do jogo em Minas 
Gerais. Mas, como a partida em 
casa tinha ficado em 2 a 0 para o 
Clube da Rodrigues Alves, a taça 
da Série D ficou em Natal pela 
primeira vez.

O alvirrubro contou com o 
peso do mando de campo do 
início ao fim da Série D. Na pri-
meira fase, o time até sofreu um 
pouco, mas conseguiu terminar 
o grupo em segundo. Depois, 
Jacuipense, Moto Club, Caxias, 
São Bernardo e Pouso Alegre fi-
caram pelo caminho.

Este é o segundo título na-
cional da história do futebol 
potiguar. O ABC já havia sido 
campeão da Série C em 2010 e o 
América já tinha ficado bem per-
to, mas sempre batendo na tra-
ve na luta por títulos nacionais. 
Em 1996, o time foi vice-cam-
peão da Série B, mas o título não 
veio por apenas um ponto, com o 
Dragão terminando logo atrás do 
União São João-SP. Em 2005, ou-
tro vice, dessa vez na Série C, mas 

ABC vai decidir a Série C contra o Mirassol/SP 

Foto: Canindé Pereira/América FC

Foto: Rennê Carvalho/ABC F.C.

ABC ficou no 0 a 0 com Figueirense e garantiu vaga na final

Após seis anos, América comemora  o acesso à Série C

América de Natal conquista 
título nacional pela 1ª vez
ALVIRRUBRO SUPEROU O POUSO ALEGRE-MG NA FINAL DA SÉRIE D

SÉRIE D

o título ficou com o Clube do 
Remo por apenas um gol de saldo. 
O time também acumula dois 
finais em 4º lugar, nas Séries B 
de 1972 e 2006, e nas Séries C 
de 1990 e 2011. Agora, essa sina 
chega ao fim e o América entra 
para a lista de campeões brasilei-
ros, que passa a contar com 12 
clubes nordestinos.

O título coroa a grande cam-
panha americana na Série D. 
Depois de seis anos de um so-
frimento de seguidos “quases”, 
mantendo o time preso no calvá-
rio da 4ª Divisão, o acesso veio no 
mais emocionante dos enredos: 
virada nos acréscimos do jogo de 

volta das quartas de final.
Depois de eliminações jus-

tamente no jogo do acesso de 
2017, 2020 e 2021, o trauma já 
era latente no torcedor america-
no. Mas, agora, a festa da taça já 
traz a expectativa de um futuro 
diferente para o time de Leandro 
Sena, olhando para 2023.

De volta à Série C, o Amé-
rica superou a sequência de seis 
anos fora da terceira Divisão e 
já pensa em encerrar a sequência 
fora da Série B, onde não apare-
ce desde 2014. Caso conquiste os 
dois acessos seguidos, como fez 
o rival ABC, será o fim de uma 
espera de nove anos.

grupo B na liderança.
O clube potiguar decidirá a 

competição contra o Mirassol 
em duas partidas, sendo a pri-
meira em Natal e a segunda no 
interior paulista.

O objetivo do ABC é o bicam-
peonato, algo praticamente iné-
dito no futebol nordestino. Até 
hoje, 11 clubes da região já con-
seguiram títulos nacionais, mas 
apenas um teve dois na mesma 
competição: o Bahia, campeão do 

Brasileirão em 1959 e 1988.
O Sport também tem dois tí-

tulos de elite, com o Brasileiro de 
1987 e a Copa do Brasil de 2008 – 
mas não na mesma competição. E 
apenas mais um nordestino apare-
ce na lista dos quase bicampeões: 
o próprio ABC. Isso porque, com 
aquela eliminação para o Guarani 
na semifinal de 2016, o Elefante 
garantiu a terceira colocação da 
Série C daquele ano. Agora, mais 
uma chance do bicampeonato.
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Um dos principais responsáveis pelo ano de reconstrução do 
América em 2022 foi o técnico Leandro Sena. Além de recolocar 
o Alvirrubro na Pré-Copa do Nordeste e na Copa do Brasil 2023, 
o treinador conquistou o tão sonhado acesso à Série C e o título 
de Campeão Brasileiro da Série D. 

Líder de uma comissão técnica composta por quase todos 
os membros da casa e com um aproveitamento de mais de 60% 
nesta Série D, o técnico Leandro Sena conversou com o NOVO, 
após o jogo contra o Pouso Alegre, que sagrou o América Cam-
peão nacional e avaliou a campanha do clube da Rodrigues Alves 
nesta temporada. 

EM ENTREVISTA AO NOVO, TÉCNICO LEANDRO SENA FALA SOBRE MOMENTOS MARCANTES DA CONQUISTA DO TÍTULO

“Não é todo dia que a gente 
pode ser campeão brasileiro” 

NOVO - Técnico Leandro 
Sena, após seis anos, en-
fim, o América sai da Série 
D e, desta vez, com o título 
de campeão. A que o se-
nhor atribui tal feito? 
Leandro Sena - Atribuo, principal-
mente, à união dos jogadores, que 
entenderam o que a gente passou 
em termos de metodologia. En-
tão acredito que a união foi mui-
to forte nessa volta do América à 
Série C do Campeonato Brasileiro. 

NOVO - O senhor já fazia 
um trabalho no América 
e foi efetivado como trei-
nador nesta temporada. 
Acredita que esse trabalho 
feito pelo senhor junto aos 
jogadores foi fundamental 
para o acesso e título? 
LS - É um trabalho de toda co-
missão técnica. Em um primeiro 
momento, a gente tentou passar 
confiança para os atletas e procu-
rou trabalhar em conjunto para 

que o América conseguisse os ob-
jetivos conquistados. Agora é des-
frutar desse momento! Não é todo 
dia que a gente pode ser campeão 
brasileiro. Então, eu quero aqui 
agradecer a todos os jogadores e a 
toda comissão técnica da casa que 
esteve empenhada nessa conquista.  

NOVO - O América saiu de 
desacreditado para Cam-
peão Brasileiro. Na sua opi-
nião, qual foi o momento 
mais difícil, principalmen-
te nesta reta final do cam-
peonato?
LS - O jogo mais difícil foi a partida 
contra o Sousa, onde a equipe, no 
intervalo, tava praticamente fora 
da fase de mata-mata do Campeo-
nato Brasileiro. Aquele jogo ali foi 
fundamental, foi a virada de chave, 
onde os atletas compreenderam a 
grandeza do América e a competiti-
vidade que teriam que enfrentar em 
cada jogo. E assim fizeram, enfren-
tando adversários muito difíceis 

e, jogo a jogo, passando por eles. 

NOVO - Sena, os dois prin-
cipais times potiguares 
estão em uma boa fase, 
pois ambos conquista-
ram os acessos que bus-
cavam. Como o senhor 
avalia esse momento do 
futebol do Estado? 
LS - Eu vejo com muita alegria já 
que o futebol potiguar sempre foi 
um futebol expoente, que revelou 
grandes craques. Um futebol que 
sempre militou nas principais divi-
sões do Brasileiro e depois de ter 
um palco como a Arena das Dunas, 
é de fundamental importância que 
ele retome esse caminho de estar 
sempre na vitrine do futebol brasi-
leiro. Então, é com muita alegria que 
eu vejo essa campanha histórica dos 
dois maiores clubes do futebol po-
tiguar. Isso só faz crescer o futebol 
local e abre espaços para as equipes 
menores participarem também de 
competições como a Série D.

Foto: Canindé Pereira/América FC
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